

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1.
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL LIBERAL en Murcia

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MURCIA Y EN LA REGIÓN DE VALANCIEN

EL LIBERAL invita a los abonados a presenciar sus tiradas

No por el Papa, sino por la capa

Telegráficamente, y recogiendo informes dados por la prensa italiana, se nos transmiten, desde anteaer, noticias que no pasan de ser simples e infundados rumores; pero que, de responder a una realidad cierta, tendrían bastante importancia para España y no menor trascendencia en las esferas de nuestra política interior y exterior.

Parece que "los jesuitas austro-alemanes, terriblemente contrariados al verse invitados a salir de Roma por el mismo Papa, han preparado sus redes para embargar al Pontífice, alegando haber sido violada la ley de Garantías al obligar a salir de Roma al embajador austriaco en el Vaticano."

Conviene advertir que los dos principales instrumentos que manejan para la propaganda de su causa en Italia los imperios austríacos fueron, por el lado de los alemanes, los socialistas, y de parte de los austriacos, la Compañía de Jesús.

Que la obra perseverante de estos dos poderosos factores era de una indiscutible eficacia, se prueba con el recuerdo de que la máxima resistencia que Salandra hubo de vencer hasta última hora para desarrollar su política intervencionista fué la de los socialistas y la de los católicos.

Pero el sentimiento nacional italiano, hondo y avasador, la fuerza milagrosa que logró en medio siglo transformar totalmente aquel pueblo, ayer fraccionado y pobre, hoy plebiscario de energías y de poder, coalescido por el esfuerzo propio en el rango de las grandes potencias, arrolló y destruyó todos los obstáculos creados por la propaganda neutralista que desde días tan contrapuestas se venía haciendo con tenacidad e inteligencia sumas.

Los agentes austro-alemanes, cuya mayor falange estaba entre los jesuitas, se ven ahora vencidos y humillados. Quieren tomar el desquite y pretenden suscitar graves conflictos de orden interior al Gobierno Salandra.

Cautos y previsores, los ministros italianos se apresuran a limpiar de enemigos el suelo patrio, evitando que los profesionales y maestros en el arte del espionaje puedan hacer hoy en Italia lo que antes en Francia y en Bélgica.

Pero no son los ignominiosas personas que dan ni se doblegan fácilmente ante la adversidad, y seguro es que han de apelar a toda clase de medios para extermiar a los enemigos y demerñar a los neutros.

Por esto, aunque haya una grande exageración en los términos en que a nosotros llegan las noticias de sus intenciones, conviene prestar atención a los informes que respecto de este particular publica la prensa italiana, que, entre otras muchas cosas, dice lo que vamos a transcribir:

"Esta mañana se llevaron al Vaticano millares de telegramas y comunicaciones de los católicos austro-húngaros, escritas algunas de ellas en lenguaje violentísimo, amenazando con el apartamiento de la iglesia romana si el Papa se inclinaba lo más mínimo del lado de Italia."

Han producido penosa impresión; pero no harán cambiar al Pontífice de la correcta línea de conducta que viene siguiendo.

Dícese que un nardenal extranjero de "bastante relieve", hace la causa de los jesuitas, llegando hasta a plantear el problema de la conveniencia de la salida de Roma del Papa y Sacro Colegio.

Se llega a decir que el Papa tendría su natural refugio en España."

Si es muy verosímil lo de las amenazas, en más de una ocasión repetidas, especialmente en Alemania, donde los católicos, días antes de estallar la guerra, preparaban su Congreso nacional en Colonia para discutir la necesidad de separarse de la iglesia romana, lo es mucho más el que ahora España pueda ser la elegida por esos elementos para sus trabajos e intrigas.

Y como aquí el sol es tan feraz para el cultivo de toda la flora muerta en otros países, cabe en lo posible que, si se deja sembrar el germen, las plantas echen raíces. Importa, por consiguiente, prevenirse contra cualquier género de asechanzas.

Van en ello altos deberes de humanidad y de dignidad; pero, sobre todo, lo aconseja el instinto de vida.

Si en España recogemos sin precauciones ni protestas la roña espiritual que otros países arrojan, esto, más que una nación europea, se convertirá en un inmenso lazareto, que Europa se encargará de acordonar para evitar el contagio.

He ahí lo único que nos mueve a hablar en serio de una contingencia posible.

Se sabe que el rey de España, procediendo con natural cortesía, ha ofrecido al Papa El Escorial para el caso extremo de que Su Santidad, viéndose en peligro, tuviera que salir de Roma.

No nos preocupa tal eventualidad, entre otras cosas, porque estamos seguros de que Pontificado no se avendrá nunca a salir, "motu proprio", de la Ciudad Eterna.

Lo que nos interesa es lo que atrás queda dicho. No por el Papa, sino por la capa.

Cartagena al día

Los barrios extramuros

Frecuentemente llegan hasta nosotros razonadas quejas del vecindario de los barrios, acerca de las numerosas deficiencias que encuentran en los servicios municipales.

Esto no es de ahora solamente. Nosotros recordamos la campaña que sobre asunto de tan capital importancia, hieloron en el pasado verano los responsables en dichos barrios de la mayor parte de la prensa local.

Continuamente, bien documentadas, se hicieron numerosas denuncias a la Alcaldía, de asquerosos "negocios" tan repulsivos y abominables, como el calentamiento de las posadillas de San Antón, verdadero delito de lesa humanidad, cuya corrección no se realizó sino muy defectuosamente, gracias al indigno proteccionismo que hace caso omiso de los legítimos intereses públicos en beneficio de los particulares de panlaguados y compadres.

Y aun cuando los entusiasmos fueron grandísimos, aun cuando el ánimo de los periodistas fuera excelente, nuestra mayoría municipal, temerosa de que la beneficiosa labor de aquellos, pudiera perjudicar a algún amigo, hizo cuestión terminante el "ponerles la proa" como suele decirse vulgarmente, para significar ruda oposición, y aquella hermosa campaña en pro de los barrios extramuros, tan abandonada de la protección municipal, fracasó en absoluto como fracasaron todas las iniciativas que por cualquier causa puedan desagradar a quienes parapetan su ineptitud en los cargos oficiales.

Tengan paciencia los sufridos vecinos de extramuros. Nosotros estamos cansados de duplicar un poco de atención para estos barrios que por su estado de abandono, más parecen aduanas marraqueñas.

Contra la tenaz oposición del Municipio a la urgentísima labor de ocuparse de la corrección de tanta falta, no queda más recurso que cruzarse de brazos, o esperar pacientemente, que vayan otros concejales más conscientes de sus deberes hacia el pueblo que representan.

Junta de Obras del Puerto

A la sesión celebrada por ésta, concurrieron los vocales señores Moncada, Martínez Rizo, Albacete, Sánchez, Carrión, García Vase y Muaya, presidiendo don Camilo Pérez Lurba.

Leyóse el acta de la anterior, que fué aprobada, con varias observaciones de los señores Albacete, Moncada y García Vase.

Relación de los acuerdos de la Comisión Ejecutiva, que son aprobados por la Junta.

Para la intervención en el arqueo de Caja del próximo mes, se designó a los señores Rizo y García Vase.

Moción de la Comisión Ejecutiva, proponiendo a la Junta hacer suya el informe del señor Ingeniero Director, sobre el expediente instruido a instancia de don Julio Casclero, solicitando establecer embarcadero y sala de espera, para servicio del balneario de San Pedro del Mar.

Acuérdase informar favorablemente. Presupuesto de ingresos y gastos del mes próximo.

Aprobado. Oficio del señor Ingeniero jefe de la provincia, trasladando la orden de la Dirección general, aprobando la consignación propuesta para gastos de viajes de empleados, en el plan económico para 1915.

Enterados.

Presupuesto de gastos para Junio. Aprobado. Designación de vocales de turno para poner el visto bueno.

Se nombra a los señores Portillo y Gómez Quiles.

Oficio del director general de Obras públicas, comunicando la real orden que dispone se libre a favor de la Junta, la subvención del segundo trimestre de este año.

Se autoriza al presidente para que la cobre e ingrese en la cuenta de la Junta. Y después de tratar de otros asuntos se levanta la sesión.

VERSOS DE MAYO

Despierta alegre, labriego, que ya no cuaja el rocío, y al paso que atiza el fuego el sol, a orillas del río

teje sujemera la higuera, con las verdes mariposas de sus hejas, y te espera en tus sietas silenciosas.

Como encajes holandeses de verde en oro trocados, van a ofrecerte las mieses pronte en sus hilos granados

un lecho de oro que espera la clara noche estival para brindarte en la era triguera cama triunfal...

Despierta y corta las flores de los blancos azahares y haz con tus jarros mejores los pemos de los altares.

Pero no todas las rosas cortas del huerto pomposo; deja en sus ramas frondosas, con respeto religioso,

las que a mi novia destino, las que a la Virgen irán y las del talle divino que cubriendo un nido están.

P. JARA CARRILLO.

Alicante al día

Ayuntamiento

La sesión municipal celebrada a las seis de ayer tarde fué de breve duración.

Presidió el alcalde interino don Antonio Chorro.

Dióse cuenta de un oficio del alcalde presidente don Ramón Campos, solicitando permiso de la corporación para ausentarse de esta capital por breves días.

Habiendo llegado a conocimiento del municipio que han realizado recientemente en Melilla acciones altamente heroicas las fuerzas de nuestro ejército al mando del coronel hijo de Alicante don Miguel de Elizalde, y que a consecuencia de dichos actos se han concedido varias cruces del Mérito militar a algunos alicantinos, entre los que figura el antedicho jefe, el Ayuntamiento adoptó el acuerdo de celebrar los gastos que ocasionen tan honrosas recompensas, a la vez que dirigir una entusiasta felicitación a las fuerzas que supieron pelear como bravos.

Después de ello fueron aprobados varios asuntos de trámite y de escasa importancia, levantándose la sesión.

La Alcaldía

Siguen sonando los nombres de diversos candidatos para ocupar el sillón de la Alcaldía.

Y vuelve otra vez a darse por seguro que dicho cargo será conferido al primer teniente alcalde don Eugenio Botí. Reina dificultad hoy para él, y es el exceso apego que ha mostrado el candidato en cuestión por la Alcaldía y por sus pompas vanas.

Perese están celebrando en el gobierno civil frecuentes conferencias y cabildos, y acaso se logre vencer la resistencia del señor Botí.

Noticias

Mañana efectuarán una excursión al polígono del Tiro Nacional los exploradores alicantinos, celebrando allí una comida para conmemorar el aniversario de la primera excursión por ellos realizada.

Uno de estos días efectuarán ejercicios de tiro al blanco en el Saladar, los reclutas del regimiento de Vizcaya que por su adelanto en la instrucción han de ser licenciados.

Han quedado vacantes en esta provincia las siguientes cargas de justicia municipal:

De juez propietario y suplente en

Concentina, Callosa de Segura y Benilayo.

Ayer llegó a Santa Pola el crucero "Princesa de Asturias", que permanecerá allí varios días realizando ejercicios de instrucción de tiro.

A su instancia ha sido trasladado a la administración de Contribuciones de Barcelona; el oficial segundo de esta intervención de Hacienda, don Juan Bautista Muñoz.

Ha sido ascendido a oficial de quinta clase, con destino a la Tesorería de Hacienda de Burgos, el aspirante de esta intervención de Hacienda don Manuel Abellán.

También ha sido nombrado oficial de segunda clase de estas oficinas de Hacienda, don Miguel Ortega y Aguado, que prestaba sus servicios en Segovia.

En el último consejo celebrado por la Caja de ahorros de esta capital, ha sido nombrado presidente de la referida entidad don Juan Guardiola.

Con motivo de los sucesos ocurridos en estos últimos días, se ha dictado auto de procesamiento por supuesto delito de imprenta contra dos redactores de un periódico local.

También han sido procesados tres individuos acusados de promover desórdenes públicos.

Para el día 5 se ha señalado en los almacenes de la Aduana la venta en pública subasta de varios kilos de cemento procedente de abandonos.

La Comisión mixta de reclutamiento ha declarado prófugas a 78 mozos pertenecientes al reemplazo de Elche. En el día de hoy se han recibido de Villarrobledo y Secuillamos 460 sacos de trigo y 100 de harina procedente de Abacete.

El vapor "Aznallarache" ha conculdo de Sevilla varias partidas de trigo, garbanzos y habas.

El vapor "Cabo San Martín" ha traído de Barcelona 1.162 sacos de trigo y 15 de harina.—29 Mayo.

SECCION FINANCIERA

Por telégrafo

COTIZACIÓN	
Madrid 29 -A las 8 n.	
Interior...	71 70
Ext.	00 00
Amortizable...	71 60
Intercambiable...	32 00
Banco...	451 25
Editorial España, fundador...	000 00
Editorial España, orfanarios...	000 00
Banco de Cartagena...	000 00
Tabacos...	268 50

CAMBIOS	
Francos...	96 25
Libras...	24 96

Diario de Murcia

No cabe duda, los exploradores de Cartagena, que han de visitar hoy a Murcia, serán bien recibidos, como ellos se merecen. Son jóvenes, son cartageneros, pertenecen a una institución cuyo fin es patriótico y honrado, y esto basta que exalten las más vivas simpatías.

El recibimiento que se les ha de hacer, corre peligro de deslucirse por la enorme concurrencia que va a haber y por la muchísima gente que les ha de acompañar a todas partes.

Para estas cosas, la ciudad de Murcia es un pueblo grande. Toda novedad excita la curiosidad de la turbanulosa infantil, y más cuando no sabe lo que significa la novedad que llama la atención.

Estos cartageneros que hoy nos visitan no dan ningún espectáculo para recreo del pueblo; su objeto es gozar del aire libre, hacer ejercicios sanos e higiénicos, ver, observar, estudiar, conocer la vida en todas sus manifestaciones, hacer hábitos de disciplina y subordinación, preparándose para ser hombres útiles y buenos ciudadanos. Estos, que van a ser nuestros huéspedes por algunas horas, tienen ya espíritu de cuerpo y tienen a orgullo ser de jhes exploradores. Ningún explorador ha de dejar pasar un día siquiera, sin haber hecho alguna obra buena en favor del prójimo.

Con que ya sabe la gente curiosa de lo que se trata. Ne echarse encima de ellos, no empujar, dejarles libre el paso y quitarles la gorra o el sombrero delante de ellos.

El alcalde y una comisión de concejales cumplirá con ellos en nombre de la ciudad. El director del Instituto les hará ver la riqueza del material científico que en sus gabinetes de Historia Natural y de Física y Química se atesoran. Visitarán nuestro hermoso Museo de Pinturas y Antigüedades. Admirarán a Saltillo, en sus portentosas imágenes de Jesús y recorrerán el encantador Malecón.

Tal vez, en pocas horas, aprendan más de Murcia, que muchos que viven en ella muchos años y todavía no se han enterado de nada.

Yo les saludo como a hermanos y les deseo que pasen en Murcia horas felices,

ces, suplicándoles que dispensen cualquier molestia que pueda causarles la aglomeración popular. Murcia les abre materialmente los brazos y les da un ósculo de paz, para que lo lloven a Cartagena.

J. M. TORNEL.

Mejoras regionales

INAUGURACIÓN DE OBRAS EN LORCA

Fué ayer día de júbilo, de intensa alegría para Lorca, de satisfacción incomparable para sus representantes, especialmente para su diputado a Cortes señor Mellado.

La fiesta celebrada ayer con todo y ser una gran mejora que la población andaluza desde buena tiempo, se hubiera sido anhelante a que sus campañas replicaran alegres, a toque de gloria, ni a que los lorquinos engalanaran las fachadas de sus casas.

La fiesta de ayer significaba algo más; significaba el fin de muchas angustias, de muchos dolores; significaba el fin asegurado por algún tiempo para sus trujaderos acuciados por el hambre, sufrida como solo saben sufrir los hijos de nuestra patria.

Por eso la ciudad del sol vistió sus mejores galas y aclamó entusiasmada a su diputado, que él mismo, imploró y hasta exigió remedio a tantas desdichas, a quien podía remediarlas.

Fué para nosotros momento de intensa emoción, cuando vimos relatar a su hijo ilustre de Murcia, don Isidoro de la Cierva, el propósito resuelto del señor Mellado de renunciar el acto de diputado, si su pueblo no dejaba de ser la ciudad sencilla, la abandonada de los Poderes públicos.

Lorca celebraba ayer el remedio a tantas dolores y la mejora que supone la fácil y rápida comunicación con los varios caseríos situados cerca de la nueva carretera.

La Llegada

Los invitados al acto inaugural llegaron a la ciudad en el tren correo, y el recibimiento tributado a los expedicionarios fué en extremo cariñoso.

La estación estaba inundada de nombres públicos que agasababan a pie firme sus rayos ardientes de un sol de verano.

En medio de la enorme muchedumbre, aguardaban todas las autoridades, el diputado por el distrito y notabilidades concejales de todos los partidos políticos.

Des bandos de música daban al aire alegres pasodobles.

Hechos los saludos de rigor dirigieron todos los invitados a los coches que aguardaban para conducirlos a la finca llamada "El Consejo", propiedad de los señores García Martínez, donde se había de servir el almuerzo.

En El Consejo

El lugar elegido para servir el almuerzo no podía ser más pintoresco. Allí se muestra en toda su lezanía la Naturaleza feez de aquellas tierras. Es también evocador de herribles recuerdos.

Allí está enclavada la mansión del señor Rebles y de ella salió el año 1808 en dirección al Puerto, alacranado por las neblinas que a él llegaron referentes a la inmediata ruptura de sus muros.

Ayer se evocaban allí estos recuerdos y la muerte trágica del Consejero que halló la muerte muy próxima a su casa, en su coche. Rebles estaba tan seguro de su obra que según cuenta la tradición cuando el cochero le mostró con la mano la enorme masa de agua que avanzaba en sus destructores, contestó con un jao puedo ser!

El cochero abandonó su asiento y en rápida carrera ganó la ribera. Su señor quedó impasible dentro de su coche, hasta que la gigantesca ola arrolló coche, caballos y Consejero.

¿Fué suicidio o culpa abocación? Investigación es esta que brindamos a los historiadores de nuestra provincia. Desazos que en esta mañana histórica nos fué servido un almuerzo espléndido y de exquisita confección digno de las personalidades que tan bien y tan caballerosamente habían recibido a sus invitados.

Se terminó el almuerzo y a propuesta del señor Mellado se suprimieron los brindis, puesto que en las aotas que habían de sucederse se haría uso de la palabra.

La inauguración

Apenas servido el café y entendidos los haberes, se dirigió la comitiva al punto en que han de comenzar las obras.

Habiase levantado un sencillito altar ante el que se revistió el conde de este Catedral doctor Romero, que como lorquinos había sido invitado a bendecir las obras.

El diputado señor Mellado dió el primer golpe con una piqueta de plata y acto seguido el sacerdote bendijo las obras, pronunciando después breves palabras alusivas al acto, terminando con vivas a Lorca y otro al diputado que fueron contestados con el mayor entusiasmo.

Al Ayuntamiento

Terminada la inauguración, que fué presenciada por numerosas gentes, se dirigió la comitiva seguida por más de quinientas personas, a las Casas Consistoriales.

El pueblo penetró en el edificio invadiendo el salón de sesiones, pasillos y la gran escalera, quedando en la calle numerosísimas personas.

El señor Romero dirigió la palabra a los allí congregados, señalando la importancia que tenía para la ciudad la nueva carretera.

Con elocuentes palabras ensalzó la labor realizada por el señor Mellado a quien dice debe Lorca gratitud eterna. El alcalde de Lorca pronunció elocuente discurso, pero su palabra es tan rápida que apenas podemos tomar algún apunte.

Un brillante párrafo hace la historia de la mejora obtenida que solo se debe a la constancia y tenacidad puesta al servicio de ella por el diputado:

El nombre de Mellado figura ya loscripto en la lápida de lorquinos ilustres, pero desde hoy debe estar en el corazón de los hijos de Lorca.

Agradece a la prensa murciana la eficaz ayuda que ha prestado para abtener el éxito conseguido.

Termina expresando la gratitud, en nombre de Lorca, para su diputado. (Grandes aplausos.)

Al levantarse el señor Cierva oyéronse múltiples aplausos.

Hace historia de las gestiones realizadas por el diputado per Lorca desde que se constituyó la Junta de defensores.

A ésta acudió Mellado y fueron tales sus insistencias y tantas las razones en que fundaba su demanda, que la Junta acordó figurar en primer término de la lista la petición del diputado lorquino.

Reñta las segururas sufridas por Mellado hasta ver realizada su empeño y recuerda que no día le encontró tan desesperado y dolorido que desde entonces se unió a él y juntos gestionaron.

Dice que a este triunfo ha contribuido en gran parte el conde de Ramonones que apoyó con decisión las peticiones de los diputados de la provincia.

En elocuentes frases relata la buena armonía que existe entre el partido liberal y conservador en toda la provincia, armonía que debe subsistir para bien de todos los pueblos.

Termina su discurso haciendo cumplido elogio del diputado per Lorca de quien dice está constantemente pensando en el bien de su patria chica.

Al terminar el señor Cierva estalla abundosa salva de aplausos.

El jefe de los liberales lorquinos señor Mazon comeniza diciendo que para nada es desaconsejable la antigua y grande amistad que le une con el señor Mellado, siendo para él este ocasión para decirle las alabanzas que merece, pues quizás alguien pudiera creer gran hijas de la gratitud.

Esto no puede impedir, sin embargo, le dedique la justicia merecida, pues él sabe muy bien ya que en otras ocasiones ha gestionado asuntos para Lorca las innumerasbles dificultades que Mellado ha necesitado vencer para llegar al apoteósico resultado.

Saluda a los expedicionarios murcianos que su presencia allí es lo suficiente para considerarlos como lorquinos.

Termina con caluroso elogio a la gestión de Mellado.

El jefe de los conservadores lorquinos cuando se levantó a hablar escucha entusiasmado ovación.

Comienza diciendo que hay momentos en que es una inconveniencia la torpeza de medios que justifica el silencio, encontrándose en esas circunstancias.

No elv iderá jamás el acto que se celebra ni debe olvidarlo Lorca.

Recoge las frases de elogio que se le han dedicado, no porque las merezca, sino porque él es en debido a la cortesía y al afecto.

Saluda al Gobierno, de quien ha tenido eficaz concurso y al director de Obras públicas a quien debe eterna gratitud.

Dedica un recuerdo al señor Cierva su jefe y amigo, a quien deban consideraciones todos los murcianos, como la noble encina a cuya sombra se acogen todos.

Terminada su gratitud a don Isidoro de la Cierva, hombre que no puede ser por sus gratitudes para ambos hermanos, que representa el hogar de la familia murciana, da la que el ex ministro de la Gobernación es el padre y la madre su hermano Isidoro.

Por eso ambos viven en su recuerdo. Habla del alcaide a quien ve elogia

porque es su persona y sería su cambio... La unión de los partidos... En párrafo elegante dedica un recuerdo a la tierra amada...

favorable y otra desfavorable para los mismos... En vista de la prueba... La defensa está conforme en cuanto a la retrata de acusación de Antonio Alcaraz...

de don Gregorio Campos, acusado de tentador el reconocedor de la ganadería... Restablecidos Han abandonado el lóche restablecidos en parte de las heridas recibidas...

za; don Pedro Martínez de Lores; don Marcelino Mira, de Morata... La boda En la iglesia parroquial de San Juan, se celebró la boda de la bella y simpática señorita Elvira Jarabá Mantoro...

La desgracia de ayer Un herido grave Ayer tarde ocurrió en Montegoada una sensible desgracia, de la que fué víctima el joven de 15 años, Nicolás Sánchez Caslle...

Salamanca, D. Luis Martínez Fernández, que le era de Palencia. Albacete, don Felipe Montoya, que le era de Zamora. D. Antonio Sacristán (Por telégrafo) Conferencia en el Círculo Mercantil Madrid 29.—A las 5:10 t.

Regreso a Murcia Verminadas las discusiones los expedicionarios se dirigieron a la estación... Seguirá a la manifestación de las banderas de mástas.

Mazarrón En la calle de Canalejas, de esta villa, vive doña Encarnación Paredes Sáez, y anoche altamente invitada fué a presenciar una de las actas más simpáticas de toda su vida.

ESPAÑA Y LA ARGENTINA Telegrama del Dr. Avellaneda Nuestro querido director don Pedro Jara Carrillo, ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la República Argentina...

La corrida del Corpus Llegada de los toros Esta mañana en el mixto, procedente de Madrid, habrán llegado los toros del Duque de Vovar y del Duque de Veragua.

DE TEATROS Ortiz Con la comedia en cuatro actos de Alfredo Capus titulada "El adversario", hizo anoche su debut la campaña que dirige José Montijano.

La "Gaceta" De Marina Madrid 29.—A las 5:40 t. La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: Dependiendo que como en la Comandancia general del Apantadero de Cartagena...

Tribunales En la Sesión segunda de esta Audiencia se ha celebrado una causa del Juzgado de Lores, por el delito de homicidio, contra los procesados Eduardo Pérez Chirinos y Antonio Alcaraz.

Toros y toreros A elegir becerras El jueves 27 del actual salió en el corral andaluz para Andalucía, el querido amigo y buen banderillero Francisco Hernández, Jardínero.

NOTICIAS DE MURCIA En la iglesia parroquial de San Antolín se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio la simpática joven Piedad Albero López, con el joven Ginés Aldaguer García.

Evolutiones del Sr. Vázquez Mella El Sr. Vázquez Mella es también un espíritu progresista. El apego estético del Sr. Mella a la tradición, acaba de demostrarlo un telegrama...

VIBA RELIGIOSA SANTORAL Día 30 de Mayo.—Domingo.—La Santísima Trinidad.—San Fernando III. La Misa y Oficio divino son de la Santísima Trinidad, con rito doble primera clase y color blanco.

VALENCIA (Por telégrafo) Los juegos florales Madrid 30.—A las 3 m. Borgia ha aceptado las invitaciones que le ha sido hechas, para ser juez en los Juegos Florales que se celebrarán en esta capital el 12 de Julio.

En esta plaza la becerrada organizada por los chicos del tranvía... En Valencia lidiarán seis novilleros de Santa Coloma, los diestros Mezizo, de Valencia, Fortuna, de Bilbao y Rodas, sevillanos.

En esta plaza la becerrada organizada por los chicos del tranvía... En Valencia lidiarán seis novilleros de Santa Coloma, los diestros Mezizo, de Valencia, Fortuna, de Bilbao y Rodas, sevillanos.

ZOTAL En la iglesia del verdadero y más eficaz desinfectante. Ojo con las imitaciones de esta marca!!! Títulos administrativos Por el Rectorado de Valencia, se han expedido títulos administrativos de 100 pesetas, por virtud de oposición restringida a favor de los siguientes maestros: Don Bernardo Cogellos, de Cabezos, Cic...

La tromba de Gibaja Petición de la Cámara de Comercio Madrid 29.—A las 5 t. Dato ha manifestado que la Cámara de Comercio de Santander ha solicitado del Gobierno, contribuya a remediar la triste situación de los damnificados con motivo de la tromba descargada recientemente en Gibaja.

Combinación de gobernadores Madrid 29.—A las 5 t. Dato sometió a la firma del rey los siguientes traslados de gobernadores: Cerdeña, don Andrés Garrido, que estaba en Burgos. Sevilla, D. Severo Gómez Núñez, que le era de la Cerdeña. Cádiz, D. Ramón Sanjurjo Nola, que le era de Sevilla.

El discurso de Mella Madrid 30.—A las 3 m. Sánchez Guerra ha manifestado a los periodistas que varios empleados de su departamento han solicitado su autorización para asistir el lunes próximo al mitin en que hablará Vázquez de Mella, con el único propósito de oír al electo diputado. El ministro les ha concedido la autorización que solicitaban.

La conflagración europea

ROMA
Combate naval. — Submarino austriaco a pique.
 Madrid 29.—A las 2 h. El comandante jefe de la plaza fuerte de Venecia, comunicó que las torpederas italianas mantuvieron un combate con un torpedero y dos submarinos austriacos.

Una de éstas, alcanzado repetidas veces por el fuego de los torpederos aliados, se fué a pique.
 Sobre la superficie del agua puede verse perfectamente una gran mancha de aceite.
 Los torpederos italianos no sufrieron ningún daño.

Bombardeo de un dirigible italiano
 El dirigible naval italiano M-2, voló sobre Sebenize, bombardeando dicho puerto.
 Ceros de la subcámara del Korka (dirigible) bombardeó varias caseríos austriacos causandoles diversas averías.
 El dirigible fué caenadoe indútilmente, regresando a su base sin novedad.

El combate naval del día 24. — Nuevos detalles
 El jefe del Estado Mayor de Maritas, don de Ravel, comunicó los siguientes detalles de la acción naval del día 24. El torpedero austriaco "L-80", que se aproximó al canal de Portocranali; cerca de Ravena, fué gravemente averiado y las baterías ocultas, señalando que indicarle a Pola porque hacia aguas diferentes sitios.

El cazatorpedero "Sabichentze" resultó con desperfectos considerables en material, sufriendo muchas bajas en tripulación.
 Ambas barcos austriacos fueron auxiliados por el buque explorador "Neva", recibiendo, mientras prestaba socorro graves averías en la quilla, y teniendo numerosas muertes, incluso en teniente.

PARIS
Comunicado oficial. — Nuevos progresos de los aliados.
 Madrid 29.—A las 9 h. El comandante oficial de las tropas de la tarde, dice lo siguiente: En la región norte de Arzas, la noche fué señalada por una fuerte explosión de artillería.
 El enemigo fué bombardeado particularmente en nuestras posiciones de la meseta de Nuestra Señora del Lercito.

El ataque de noche sobre este punto, no ha permitido progresar al este de la carretera de Aix Neuille a Leschex.
 Sobre media noche, un contraataque alemán contra nuestras trincheras de Abila Saint Nazaire, ha sido fuertemente rechazado.
 En Argens y en la región de Fontaine Madame, nos hemos hemos apoderado de varias trincheras alemanas.
 En el resto del frente no hay nada nuevo que señalar.

VIENA
Comunicado oficial
 En el Tírol retrocedieron las divisiones italianas en varios puntos más allá de la frontera.
 Esta mañana, solo hemos tenido encuentros con guardias civiles y patrullas reconocimientos.
 El cañoneo de nuestras obras fortificadas con cañones de grueso calibre ha sido.

En la región de Kaentzen y en la costa, se han desarrollado hasta ahora acontecimientos de importancia.
Un artículo de «Observatore Romano»
 El periódico Observatore Romano publica un artículo referente a la marcha de los diplomáticos acreditados ante el Vaticano, para desmentir el rumor según el cual el pontífice había rogado a los soberanos de los países en guerra cesar de llamarse con nombres temporales a sus representantes en la Santa Sede.

Lo que dice Bulow
 El príncipe Bulow, en una conferencia celebrada con un periodista alemán durante su viaje de repatriación, ha declarado que jamás fué optimista acerca de los resultados de las negociaciones entre Italia y Austria-Hungría.
 Después afirmó que a pesar de todo, es necesario contentarse reprimiendo la odiosa excesiva contra Italia, puesto que vendrá el día de la moderación que podrá servir para facilitar la resanación de relaciones entre Italia y Alemania.

NICH
alegría del rey de Serbia a Víctor Manuel
 El rey Pedro de Serbia ha contestado

el telegrama que le dirigió Víctor Manuel con el siguiente despacho:
 "Como todos los serbios, saludo con emoción al ejército y a la nación italiana, que entra en lucha contra nuestro antiguo enemigo común.
 Las tropas de vuestra majestad, se cubrirán de gloria combatiendo al lado de los aliados por la justicia y derecho."
PARIS

Manifestaciones en honor de Italia
 Las manifestaciones en honor de Francia continúan en Francia y sus colonias compuestas de los miembros de la colonia italiana y diversas sociedades de preparación militar.
 Recorren las calles y bulevares, cantando himnos patrióticos.
PARIS

Las operaciones en los Dardanelos
 Madrid 29.—A las 11 h. En los Dardanelos, los aliados han tomado por asalto una trincheira avanzada de 150 yardas, y a su frente iba el general de brigada Cox.
Un armisticio. — 1.200 fusiles recogidos a los turcos.

Durante el armisticio que selló las tropas para enterrar sus muertos, se han recogido en el interior de la línea de la demarcación, más de 1.200 fusiles de los turcos.
 Más de tres mil bajas
 Las pérdidas comprobadas por los turcos exceden de 3.000 hombres.
 Además, en otros dos puntos en frente de nuestras posiciones, los turcos han sido fuertemente castigados.
 Solamente en un espacio de cien yardas a la larga y echada de anábe, se han contado más de 400 cadáveres turcos.

HAVRE
Una medida alemana
 Las autoridades alemanas detienen en Bélgica a todos los jóvenes, los que no son libertados hasta que firmen la declaración de no servir contra Alemania.
 Si los jóvenes huyen del país, serán juzgados como desertores en tiempo de guerra.
 A pesar de la estricta vigilancia que se ejerce en la frontera, la mayoría huyen a incorporarse en el ejército belga.
 Todos los paisanos jóvenes de las provincias de Namur y Luxemburgo se les ha enviado por trenes a Alemania como prisioneros por negarse a dar palabra de no tomar las armas contra Alemania.

BERNA
Precauciones para asegurar la neutralidad
 El Gobierno suizo ha acentuado las precauciones para asegurar la neutralidad e independencia del territorio.
 Se ha llamado a las armas a la nueva división.
 La línea de San Gotardo, está guardada militarmente.
 Ambos extremos del famoso túnel, se hallan rodeados desde el día 24 de numerosas redes de alambres barbedos.
 En toda la frontera hay fuertes contingentes de tropas suizas.

LONDRES
Vapor a fique
 El submarino alemán "U-24", herpedó y echó a pique el vapor "Ebbw Vale".
Los rusos en Oriente
 En el teatro oriental de la guerra, la situación mejora para los rusos.
 El comandante oficial austriaco señala la retirada en la orilla Oeste de San.
 El comandante oficial ruso, hablando de este éxito, declara que fué obtenido por el tercer Cuerpo de Ejército del Cáucaso.

Interviene Bulgaria
 Se ha decretado en Bulgaria un movimiento diplomático, que es considerado como sistemático por muchas personas.
 Se cree que la nueva orientación de Bulgaria, servirá para inclinarse hacia los aliados.
 Algunas personas búlgaras son ya partidarios de la intervención de Bulgaria en la guerra.
 La prensa parisiense, supone que Bulgaria será el primer país neutral después de Italia, que se pondrá en movimiento.
 También el ministro búlgaro en San Petersburgo, ha expuesto su convicción personal, para profunde, de que su país intervendrá seguramente en la guerra.

Las operaciones en los Dardanelos
 A pesar del hundimiento de dos acor-

zados británicos, en estos últimos días prosiguen regularmente las operaciones militares en la península de Gallipoli.
 Los turcos son incapaces de sostener a las lavaseros, por no tener escuadra y desarrollarse la lucha en una península estrecha.
 Esta es bastante violenta, pero bastará poco tiempo para despejar el camino.
 Los aliados pueden combatir con éxito la acción de los submarinos alemanos.
 Los turcos están fatigados de municiones.
 Actualmente utilizan shrapnel llenos de galijeros y granadas con armadura de madera, que vanidieron hace mucho tiempo los alemanos al sultán Abdul Hamid.

BERLIN
En el Parlamento alemán.
Discurso del Canciller
 El canciller de Alemania ha declarado en un discurso pronunciado en el Reichstag, que nadie amenazaba a Italia cuya guerra es inútil.
 Añadió que Italia podía haber obtenido importantes concesiones sin combatir.
 Anatemizó al Gobierno italiano, diciendo que estaba bichado por el oro de la Triple Entente.
 Indicó que Austria llegó a sus negociaciones con Italia, al extremo del límite de concesiones.
 Alabó la gestión de Bismarck y afirmó la necesidad de hacer esfuerzos para conseguir sostenes futuros garantidos, con objeto de que jamás plugiera enemigo se atreva a medirse con Alemania.
 El Parlamento ha suspendido las sesiones hasta el sábado.

AMSTERDAM
Declaraciones de un oficial alemán
 Se asegura que un oficial del ejército alemán, destinado a Bruselas, ha declarado lo siguiente:
 Los belgas nos aborrecen, pero nosotros los despreciamos.
 Bélgica es en nuestras manos una prenda, y no la abandonaremos sin compensaciones.
 En cuanto a su locura al imperio, solo podría hacer lugar si nosotros nos volviéramos locos, o los belgas se volvieran locos.

PARIS
Lo que dice un suizo
 Madrid 30.—A las 3 md. Un súbdito suizo que ha regresado de Alemania en donde se dedicaba a facilitar despachos matinales de la guerra, dice que el pueblo germano sigue creyendo que Alemania fué atacada traicionadamente por los franceses que defendían las fortalezas de Lieja.
 Dice que en Alemania ya se comienza a entrever la paz próxima sin compensaciones militares.
 Añade que comenta la inquietud porque se inicia la falta de existencias y están agotadas las reservas de patatas y las operaciones no avanzan; de forma que se pueda durante mucho tiempo mantener las ilusiones populares.

PEVERBURGO
Comunicado oficial
 En el frente del Cáucaso y en dirección a Van se ocuparon la aldea de Vostán, tomando tres cañones.
 También tomamos el pueblo de Bagirja.
 Los turcos han sufrido enormes pérdidas.

El sanatorio antituberculoso
 Inauguración
 Madrid 29.—A las 9 h. Esta mañana, con gran sencillez, se celebró la inauguración del sanatorio adquirido por la Liga contra la tuberculosis, con los productos de la primera fiesta de la flor celebrada en 1913.
 El sanatorio se halla en el partido municipal de Humera.
 Está enclavado en una magnífica finca, rodeado de un parque.
 Ha costado 45.000 pesetas.
 La reina presidió el acto de la inauguración, visitando después los jardines y los edificios, felicitando a los médicos de la Liga por la excelente aplicación que han dado a los fondos recaudados.

Explosión de un vapor
 (Por telégrafo)
 Nuevas noticias sobre este siniestro marítimo
 Madrid 29.—A las 11 h. De Londres se reciben nuevas y espeluznantes informaciones sobre la explosión del vapor "Princess Irene".
 Jamás se ha conocido una catástrofe así.
 El buque quedó literalmente reducido a menudas trozas.
 Algunos restos los lanzó la explosión a 13 kilómetros de distancia, siendo heridos muchas personas en los alrededores de St-Helgobourne.
 Parte de la salbadora cayó sobre el puente de un navío que estaba a unos 800 metros de distancia.
 Un oficial de Marina que se hallaba cerca del sitio de la catástrofe, dice que el estropeado que produjo la explosión fué horrosos.

La política en Portugal
 (Por telégrafo)
Reunión de las Camaras. — Elección de presidente
 Madrid 29.—A las 11 h. Telegrafian de Lisboa que se han reunido las Camaras.
 Asistió una grandísima concurrencia. A las cinco y media de la tarde empezó la elección de presidente de la República.
 Se cree que será elegido Teófilo Braga.
 La elección de presidente
 Ha sido elegido presidente de la República por 95 votos, Teófilo Braga.
FERROL
El acorazado "Jaime I"
 Pruebas de las maquinarias. — Pervenir industrial para España.
 Madrid 29.—A las 11 h. El acorazado "Jaime I" hizo repetidas pruebas de sus máquinas sobre aguas durante varias horas, con muy buen resultado.
 En Janie saldrá fuera del puerto para realizar durante varios días las pruebas definitivas de la maquinaria.
 Las pruebas de la artillería tardarán bastante tiempo debido a que los cañones de gran calibre no pueden mandarse ingratamente a causa de la guerra.
 Salvo que se recibieran de al principio del conflicto; pero faltan seis.
 Los cañones pequeños se harán en España.
 Los técnicos dicen que se impone establecer en España todas las industrias relacionadas con las construcciones navales para evitar que ocurra igual que ahora, que no se reciben piezas de blindaje, cañones ni otros efectos.
 Los periódicos ingleses dicen que en Inglaterra no pueden construir buques mercantes por estar ocupados todos los arsenales en los trabajos para el Gobierno.
 Añaden muchos aviones que harán buques mercantes en los arsenales que se les ofrecen.
 Dicen que España debía de hacer efectos, porque solucionar la crisis obrera.

Vazquez de Mella
 (Por telégrafo)
 Proximo discurso
 Madrid 29.—A las 9 h. En los círculos políticos, reina expectación por conocer el discurso que pronunciará el ilustre diputado tradicionalista señor Vázquez de Mella.
 Se propone recoger las manifestaciones hechas por los prohombres políticos en sus últimos discursos, especialmente los extremos del discurso de Lerroux en Tenerife.
INFORMACION SENSACIONAL
 (Por telégrafo)
 Campaña antipatriótica
 Madrid 30.—A las 3 m. Un periódico de la noche publica una información que ha causado en el público gran sensación.
 Según el citado periódico en Madrid se ha negociado un cheque misterioso, importante setenta y cinco mil libras esterlinas para pagar la revelación.
 Propaganda intervencionista
 Añade que de haberse negociado en Madrid el cheque ha coincidido con la llegada a España de Mr. Lepin, antiguo prefecto de policía del Sena, del que dicen que es agente para conseguir el favor para los aliados de los partidarios de la guerra.
 Lepin ha hecho una brillante propaganda en Italia.
 Para ayudar a Lerroux
 Asegura que el viaje de Lepin obedeció al propósito de ayudar a Lerroux en

los trabajos que realice en favor de la intervención de España en la guerra, colocándose al lado de los aliados.
 Háblase del reparto de millones para la organización de comités radicales en provincias, para ir formando ambiente revolucionario y se asegura también que el plan que seguirá Lerroux en España será idéntico al que le encendieron en Italia a D'Annunzio y a los revolucionarios italianos.
Retribucion espléndida
 La campaña que se organiza estará espléndidamente retribuida y los organizadores esperan que pronto habrá elementos suficientes, dispuestos a secundar las manifestaciones antipatrióticas hechas en Tenerife por Lerroux que comienza al rey con obligación a adoptar resoluciones que nuestro país no está dispuesto a consentir.
Concecion al rey
 Es decir que se intenta hacer con don Alfonso lo que se ha hecho en Italia con el rey Víctor Manuel.
 Después publica cartas y sueltos de periódicos italianos y otros documentos que prueban y dan veracidad a la información.
Censuras a Lerroux
 Telegramas recibidos del Ferrol dicen que los periódicos publican artículos censurando duramente a Lerroux por la campaña que realiza para que España salga de la neutralidad.
 Diversos elementos de la población celebrará un mitin de protesta contra las palabras pronunciadas en Tenerife por el diputado radical.
 Damos a título de información lo que generalmente se repite fantástico.

Los monederos falsos
 (Por telégrafo)
Trabajos de la policía
 Madrid 30.—A las 1 md. La policía sigue haciendo detenciones en los complicados en la concecion de billetes falsos.
 La policía reserva sus trabajos.
 Seguramente se dará con [una] Agencia que tiene sucursales en varias provincias y que se dedican a expender los billetes falsos confeccionados.
Acuerdos de la Diputación
 (Por telégrafo)
 Madrid 30.—A las 3 m. En la sesión celebrada hoy por la Diputación provincial, con el voto en contra de los republicanos, ha acordado adherirse a las gestiones encaminadas a que el Papa fije su residencia en el Vaticano al las facilidades de la guerra bicesen que el Papa abandonara Italia.

Sucesor de C. Marín
 Agencia de Aduanas
 CARTAGENA
 GASA FUNDADA EN 1860
 RAPIDEZ
 y economía en los despachos.

TODOS LOS DESARREGLOS DEL APARATO DIGESTIVO se corrigen y curan con los COMPRIMIDOS ESCOBAR LÓPEZ
 (Pídase en Farmacias y Centros de específicos)

EMPRESA ESPECTA-CLUB MURCIANO
PLAZA de TOROS DE MURCIA
 SOLENNIDAD TAURINA PARA EL DIA DEL "CORPUS"
 a las cuatro y media de la tarde
 Se lidiarán SEIS HERMOSOS NOVILLOS-TOROS: Uno de YERAGUA, uno de MORNO SANTAMARIA, uno de la señora VIDA DE SOLER, uno de ALBARRAN y dos del DUQUE DE TOVAR.
 --- MATADORES ---
MANUEL NAVARRO, GAVIRA Y POSADERO
 Entrada general, SEIS REALES. -- Señoras y niños, OCHENTA Y CINCO CENTIMOS. -- El impuesto a cargo del público.
 IMPORTANTE. -- En obsequio a las señoras que asistan a ésta, se rifará un magnífico MANTON DE MANILA de gran valor. Todas las entradas llevarán un número, y el que sea favorecido en el sorteo, se le adjudicará el precioso mantón.

Fosfolol
 El mejor tónico reconstituyente conocido por la Ciencia Médica.
 CURACION SEGURA de los CATARRROS CRONICOS, ANEMIA, NEURASITENIA Y RAQUITISMO. DA VIGOR, PESO Y APETITO.
 FRASCOS, 4 PSETAS
 PÍDASE EN FARMACIA

CLINICA DEL "RADNUM"
 -- DEL --
 Dr. Casanova Dalfó
 Tratamiento del GANCER, lupus, angiomias, nevi (manchas rojas de la piel), queroides y cicatrices deformantes, tuberculosis locales, neurodermatitis, eczemas y aplicaciones ginecológicas. Emastorie de gran radioactividad, baños, inyecciones y AGUA RADIOPHENA para la curación del REUMATISMO, artritis, neuralgias (especialmente la ciática), tabes, procesos inflamatorios crónicos, diatésis ácida, etcétera.
 Calle de San Vicente, núm. 151, Valencia.

MUEBLES DE JUNCO Y HIBORRE
 HIJOS DE J. B. BUSCA
 Zumarraga (Guipúzcoa)
 Pídanse catálogo

10.000 CAMISAS PARA CABALLERO Y NIÑOS
 BLANCAS Y DE COLOR
 desde 3 pesetas en adelante
 Gran taller de las mismas, con prontitud y elegancia
VALCARCEL. Platería, 45 y 47
Exposición de muebles
 Alcega Inglesa
 Una cama matrimonio. -- Dos mesas de noche. -- Un armario de luna. -- Un tocador.
 Posetas 400 Pesetas
 Sucesores de José Martínez Illán,
 RUIPEREZ, 5, 6 y 7 MURCIA

STOS FERINA
 JARABE ANTIFERINO MORENO
 El más científico remedio para la tos ferina o coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aliviándose los broncos accesos de tos y aliviándose la intensidad y dureza de la misma.
 De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 26. -- Murcia.
 Precio del frasco, 2 pesetas

REGLAMOS DE ALICANTE
 Los últimos y elegantísimos modelos de sombreros para señora y niña, que ha recibido la Sociedad propietaria del comercio «EL FARO», próximo a inaugurarse en la calle de los Angeles, 16 y Muñoz, 7, se hallan en depósito en la de Riego, número 20, 1.º, en donde podrá adquirirlas las señoras que así lo deseen, pudiendo igualmente dar aviso en dicho punto para pasar a domicilio con los modelos que interesen.
 Precios de fábrica.
 Cincuenta modelos diferentes.

ESPECTACULOS
TEATRO CIRCO-VILLAR. -- Para hoy secciones de cinematógrafo a las 7 de la tarde y permanente por la noche, a las 9 y 3/4.
 Sensacional película «El hombre en el sótano».
 Exite de Tiberio.
TEATRO ORTIZ. -- Gran compañía dramática, dirigida por José Mantuano.
 Per la tarde a las 7 y 1/2 (sección triple)
 «Madame Pepita».
 A las 9 y 3/4 (sección triple) «La garra» y «La cizaña».

